

Berlin und Potsdam, den 4.10.2011

Herr Andreas Arthur Hoferick hat in den Jahren 2010 und 11 für den Verein Potsdamer Stadtschloß e.V. die Restaurierung und Teilrekonstruktion der südwestlichen Trophäe im Kuppelgeschoss des Potsdamer Fortunaportals ausgeführt.

Diese Trophäengruppen des Potsdamer Stadtschlosses entstanden zusammen mit dem Hauptzugang zum Potsdamer Stadtschloss, dem Fortunaportal in den Jahren um 1700. Der Architekt Jean de Bodt war zusammen mit Andreas Schlüter und Eosander von Göthe in Berlin die führende Kraft in der architektonischen Selbstdarstellung Brandenburg-Preußens.

Aufgabenstellung bei der Rekonstruktion der Bauplastik am Fortunaportal war es, die erhaltenen Spolien und die rekonstruierten Bildhauerstücke zusammen zu präsentieren und zu "einem Bildhauerstück" zusammenzufügen. Das erfordert besonderes handwerkliches Geschick.

Die Umsetzung von vierzehn 1:1 Gipsmodellen (Detailrekonstruktionen) ist Herrn Hoferick leicht und virtuos von der Hand gegangen. Das Zusammenfügen der Originale und der nachempfundenen Werksteine ist eine Einheit geworden, so dass sich die überaus originelle Trophäe sich wieder in ihrer ursprünglichen Pracht zeigt. Auch über die für den Verein Potsdamer Stadtschloss e.V. ausgeführten Arbeiten (zu nennen sind Modellarbeiten für die Skulpturen des Fortunaportals 2002-04) ist Herrn Hoferick die Formensprache des Berliner Barock nachweislich geläufig, den ja bei seinen Großbauten die außergewöhnlich hohe Wertigkeit der Bauplastik auszeichnet. Die Zusammenarbeit mit Herrn Hoferick war ein weiteres Mal konstruktiv und dialogreich. In alle Arbeitsschritte war die Skulpturenabteilung der SPSG in der Rolle einer Fachaufsicht eingebunden.

Trotz zahlreicher unvorhersehbarer Imponderabilien, die weder dem Verein Potsdamer Stadtschloss e.V. noch dem Auftragnehmer geschuldet waren, hat die Bildhauerwerkstatt Hoferick die gesetzten Ziele und Termine einhalten können und neben bildhauerisch-restauratorischem Können Kollegialität, Flexibilität und Organisationstalent bewiesen.

Dr. Hans-Joachim Kuke

(Stv. Vorsitzender)